

五峡の子

学校だより 11月号
荒川区立第五峡田小学校

令和5年11月1日(水)
TEL 3892-9515
五峡小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

子供たちを一流の地域人に



校長

10月11日(水)は、6年生の峡田地区連合運動会が本校校庭で行われました。9月の暑い時期から練習を始め、短距離走、ハードル走、走り幅跳びや走り高跳び、リレーなどに取り組みました。練習時、校庭からはいつも友達を応援したり励ましたりする声が聞こえていました。今年度は来賓の皆様にもお越しいただけることになり、盛大な大会となりました。6年間の集大成である体育的行事に堂々と臨む最高学年の姿が見られました。

5年生は、10月23日(月)～25日(水)、清里移動教室に行きました。9月から延期になった宿泊行事となり保護者の皆様には大変ご心配をおかけいたしましたがお陰様で実施することができました。私は、2日目の飯盛山登山で、3日目のほうとう作りで、それぞれ互いに励まし合ったり、アドバイスし合ったりする姿が印象に残っています。快晴続きの中、自然豊かな清里の地で、班長を中心に協力し合い「自分たちで考えて行動する」ことを果たした3日間でした。寝食を共にし、体験することの意義を改めて実感しました。移動教室延期に際し、清里高原学園はじめ、各施設や教育委員会の皆様にご協力ご配慮いただきましたことにお礼申し上げます。

他にも、1年生は上野動物園に遠足に行き、2年生は生活科「町たんけん」、3年生は社会科「スーパーマーケット見学」を行いました。活動を終えた子供たちは、それぞれ「動物がかわいかった」「お店っているんな仕事があると思った」と話していました。1年生は多くの保護者の皆様、2、3年生は地域の施設や商店の皆様にご協力をいただきましてありがとうございました。

10月最後は、29日(日)に「町屋こどもまつり」が本校を会場として行われました。青少年育成町屋地区委員会の皆様はじめ、官公庁、各ふれあい館やにこにこすくーる、各校のPTAの皆様、近隣原中学校や第五中学校のボランティアの生徒さんなど多くの皆様にお世話になりました。ふれあい館チームの子供たちの一輪車やダンス発表のレベルの高さに驚きました。

「『令和の日本型学校教育』の構築を目指して」(2021 中央教育審議会 答申)は、予測の難しい次代を担う子供たちを育てる学校教育はどう在るべきかを端的に示したものです。この中に、「家庭や地域社会との連携、協同した活動の一層の充実」というものがあります。この程発足した「こども家庭庁」の方針にも示されているものです。

上述に限らず、本校では既に多くの保護者や地域の皆様、関係機関の皆様にお世話になっており、感謝申し上げるばかりです。せつかくの深いつながりをより有機的な連携に広げたいと考えます。そのことが、子供たちを郷土「町屋」を愛し還元する「一流の地域人」に育て上げてくれると思うからです。「町屋こどもまつり」の本校を卒業した中学生ボランティアのように。

11月の行事予定

1	水	読書月間始 遠足 (2年生)
2	木	4時間授業
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	全校朝会 委員会活動
7	火	お誕生日集会
8	水	B時程 4時間授業
9	木	5時間授業 展覧会準備
10	金	安全指導 安全指導朝会 展覧会 (児童鑑賞日)
11	土	授業公開日 (展覧会のみ) 展覧会 (保護者鑑賞日)
12	日	
13	月	C時程 全校朝会 展覧会片付け
14	火	TGG (6年生)
15	水	体育朝会 4時間授業
16	木	避難訓練 モアレ検査 (5年生)
17	金	生活科見学 (1年生) 数検 C時程
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会 クラブ活動 ふれあい給食(2-2) ペースランニング走始
21	火	色覚検査(4年生) C時程
22	水	
23	木	勤労感謝の日
24	金	社会科見学 (6年生)
25	土	
26	日	
27	月	C時程 全校朝会
28	火	
29	水	お楽しみ集会
30	木	読書月間終 保護者会(3, 4, 5年生) ふれあい給食(2-2) 尾久消防署見学(3年生)

11月の生活指導

11月の生活目標

「正しい言葉遣いをしよう」

11月に学校で重点的に生活指導していく目標は「正しい言葉遣い」です。学校には多くの方がいます。友達、先生、保護者の方、来校者の方。話をする相手によって正しい言葉を遣い分けられるよう言葉掛けを行っていきます。また、授業中においてはたとえ友達であっても、切り替えをするという面で、きちんとした言葉遣い(具体的には丁寧語や「さん」呼びなど)を心掛け、TPOに合わせた話し方も学んでいけるようにしたいと思います。ご家庭でもお声掛けをお願いいたします。

生活指導

清里移動教室

10月23日(月)から25日(水)までの3日間、清里移動教室に行ってきました。絶好の移動教室日和とも言える晴天の中、3日間を過ごすことができました。

1日目は、さがみ湖プレジャーフォレストへ行き、班のメンバーと楽しくアスレチックやアトラクションを回りました。

2日目は、飯盛山の登山をしました。3時間もの行程を、友達と声を掛け合いながら、協力して登ることができました。頂上での景色がとても美しかったです。下山後は滝沢牧場へ行き、動物たちとふれあいました。

3日目は、西湖津原キャンプ場でほうとう作りを体験しました。班で協力し麺を打ったり野菜を切ったりしておいしく作ることができました。

5年

地区別連合運動会

10月11日(水)に峡田地区連合運動会が五峡小の校庭で行われました。五峡小では、9月後半から、「自己ベストを超えること」を目標に練習に取り組みました。放課後練習では、学年を問わずたくさんの先生方が各種目の練習に入られ、子供たちが真剣に練習に励むことができました。

当日の朝に行われた応援集会では、5年生を中心に1年生から5年生が一丸となって、心温まるエールを送ってもらいました。6年生の緊張した表情も和らぎ、胸を張って意気込む姿が見られました。

残り半年となった小学校生活でも、手本の姿を行動で示していけるよう、6年担任一同指導をして参ります。たくさんのご声援とご協力をいただきありがとうございました。

6年

各学年の様子

1年生「上野動物園」

10月24日(火)に、わくわくどきどき、みんなで電車に乗って上野動物園に行ってきました。大きな虎さん、つぶらな瞳のキリンさんなどと直接触れ合い、「大きい!」「いっぱい食べているよ!」「かわいい!」と、図鑑やネットからの情報では得られない、生きた動物の息吹を感じ取っていました。動物も自分たちと同じ命をもつ尊い存在であると、1年生なりに考える機会になりました。

また、集団行動や友達と協力することの大切さについても学ぶことができ、これからの学校生活に活かしていきたいと思います。

子供たちは、お弁当をとても楽しみにしていました。お弁当を食べているときの顔の嬉しそうなこと!担任たちも笑顔のおすそ分けをもらい、温かな気持ちになりました。

1年